

大池

教育目標「いきいきのびる 明治っ子」

上越市立明治小学校

学校便り 第8号
(2023年度)

令和5年10月18日



One Team

～ 文化祭に向けて ～



「One Team (ワンチーム)」という言葉を知ると、ラグビーの日本代表チームを思い浮かべる方が多いのではないのでしょうか。「One Team」は文字通り、「1つのチーム」という意味です。そこから、「チーム1つになってみんなで戦おう」といった意味合いで使われることが多いと思います。ラグビー日本代表チームの中では、この「One Team」という言葉には、「選手個々の生まれや出身地、文化、年齢や経験などが違っていても、その違いを乗り越えて目標に向かって一致団結して結束した1つのチームなる」といった思いを込め、スローガンとしているそうです。

今週末21日(土)には、文化祭が開催されます。明治小学校の文化祭は、絵画作品展とステージ発表で構成されています。いわば、これまでの学習成果の発表会でもあります。特に子どもたちは、来場される皆様へ日頃の感謝と自分たちの成長ぶりを伝えるために、ステージ発表の練習に熱心に取り組んでいます。ぜひ、当日は、多数の皆様からご来場いただき、子どもたちの様子をご覧いただければと思います。

さて、ステージ発表リハーサルの際、子どもたちに次のような話をしました。

今皆さんは、ステージ発表に向けて、学級・学年の仲間と先生と一緒に一生懸命練習していますね。限られた時間の中で精一杯がんばる姿は、とてもすばらしいです。

「One Team」この言葉を聞いたことはありますか？ラグビーの日本代表チームのスローガンになっている言葉です。「チーム1つになってみんなで力を合わせて戦おう」といったような意味合いで使われる言葉です。ステージ発表は戦いではありませんが、がんばって練習に取り組んでいる皆さんに紹介します。

今日の発表は、みんないきいきと楽しそうな表情で発表していて、とてもよかったし、うれしい気持ちになりました。文化祭当日も今日のような発表をすれば、きっとお家の方や地域の方も喜んでくれると思います。

ただ、皆さんの中には、多くの人前で緊張してしまって、覚えていたセリフを忘れてしまう人がいるかもしれません。残念ながら急に体調を崩して欠席する人もいるかもしれません。もしそういう人がいたとしても、その人を責めるのではなく、その人の気持ちを考えて、みんなでその人の分をカバーし合って、助け合っていきましょう。それこそが「One Team」になることだと思います。

ラグビー日本代表チームではないですが、子どもたちにも様々な個性があり、これまで1つの学級・学年部(チーム)として取り組んできました。文化祭当日は、他と比較するのではなく、一人一人のよさや精一杯がんばる姿をご覧いただき、ぜひ、子どもたちのこれまでの取組に対する励ましや称賛の声掛け・拍手をお願いできれば幸いです。

(裏面に続く)

市親善陸上競技大会 ～がんばりました～

10月4日(水)、天気が心配されましたが、第50回上越市小学校親善陸上競技大会が高田城址公園陸上競技場にて行われ、6年生が出場しました。(5年生はサポート参加)50回の記念大会で、市内小学校48か校を代表し、明治小学校の子どもたちが堂々と選手宣誓を行いました。

この夏は、猛暑でなかなか思うように練習できませんでした。6年生の子どもたちは、明治小学校の代表として、先に行われた壮行会での1～5年生の応援を胸に、自己記録更新を目指してがんばりました。最後まで自分のもてる力を出し切った子どもたちの姿はとてすばらしかったです。会場で6年生のがんばる姿を目にした5年生は、「次は私たちの番だ!」と、きっと来年の大会に向けて、心を新たにしたいと思っています。



地域クリーン活動をしました

9月21日(木)、明治小学校区青少年健全育成協議会と連携し、「くぶる班」で、日頃から様々な活動で利用している学区内の「くびき駅」「明治分館」「明治南分館」のクリーン活動を行いました。

各場所を2つの「くぶる班」が担当し、地域や保護者の方と一緒に清掃活動を行いました。各場所では、6年生が中心になって下学年に的確に指示をし、一生懸命に施設をきれいにしました。子どもたちの取り組む姿を見て、活動に参加された地域や保護者の方々はとて喜んでくださいました。学校に戻り、活動の振り返りをした子どもたちも、みんなとてもすがすがしい表情でした。

地域クリーン活動は、明治小学校の伝統ともいえる活動の一つです。地域で育つ子どもたちが、自分たちにできることをして地域に貢献するこのような活動をこれからも続けていきたいと思っています。



<11月の主な予定> ※状況によっては、変更する場合があります。

- ・11月 2日(木) 歯科検診
- ・11月 3日(金) ※くびき文化祭～4日
- ・11月 6日(月) 全校朝会
- ・11月 9日(木) くぶる集会
- ・11月 10日(金) 委員会
- ・11月 14日(火) 上越市一斉研修(※給食後下校)
- ・11月 16日(木) いじめ見逃しゼロ集会(6年)※頸城中
- ・11月 20日(月) MKB週間(～24日)
- ・11月 23日(木) 学習参観(いじめ見逃しゼロ集会：2限、人権学習：3限)
(※3限後11:30下校)
人権を考える講話会(午後)
- ・11月 24日(金) 振替休業
- ・11月 27日(月) 学年テスト

